





新しい年が明けました。

では、ミャンマーもめでたくお正月を迎えたのかという、実はまだまだ。

ミャンマー暦では4月中旬がお正月です。「中旬」と、漠然とした言い方をするのは、ミャンマー暦はその年によって異なるからで、当然、国民の祝日もその年によって変わります。

大晦日には日本でもさまざまなイベントが行われますが、ミャンマーではその年の最後の三日間は「テインジャー」という水掛け祭りが行われます。これには、人々が水を掛け合って一年の汚れを取るという意味があり、清い身体で新年を迎えるためには欠かせない出来事。日本でも永田町通りで導入すればいいと思いますが、



△新年を迎えるために行なわれる水掛け祭り。この祭りでは「モロンレーポー」という団子を作って食べます。モロンは「丸いお菓子」、レーポーは「水面に浮かぶ」という意味。

# ミャンマーのお正月は春！

## 年越しには清めの水掛け祭

## 心豊かな仏教行事の国

如何でしょう？もともと、その住人には、水どころか熱湯を掛けても染み付いた汚れは流せないかもしれません。ところで、ミャンマー暦では満月の日が重要視され、満月を選んでさまざまな祭りが行われます。5月の「カソン祭」は、その日、仏陀（お釈迦様）が菩提樹の下で悟りを開いたとされ、敬虔な仏教徒でもあるミャンマーの人々は、代わる代わる菩提樹に聖水を掛けて祈りを捧げます。日本でもお釈迦様に甘茶を掛ける「花祭り」が、各地の寺院で行われているのと同じです。こんなところにも、ミャンマーに親しみを感じますね。

7月の満月の日には



「ワージオ祭」がありま

す。このころからミャンマーは雨季を迎えるので、人々がお坊さんに新しい僧衣を贈るので、「僧衣贈呈祭」ですね。ミャンマーでは、僧侶が如何に敬われ、親しまれているかが分かりますね。私たちが最もよく知っている国では、葬儀や法事で経を読むだけが仕事、失礼、幼稚園や駐車場の経営なども重要な仕事のようですが、経済活動に長けた人を僧侶というようです。もちろん、その国にはお坊さんを敬う人はほとんどいなくなりましたが、いわれています。

また、この祭りの日には、若い男女がバゴダに花を捧げる風習も残っています。こうして見ると、世界の最貧国、アジアの片田舎と称されるミャンマーの人々の方が遥かに心豊かで、経済的な評価基準（お金の多寡が絶対的な尺度＝金尺）でしか豊かさを判断できない我が国民が、如何に心貧しいかということがよく分かります。

その一方、経済的な貧しさが、最低限の幸せを奪っていることも事実です。心豊かなミャンマーの人たちが、国の貧しさゆえに病魔から逃れる機会さえ奪われています。私たちの活動が実を結び、ミャンマーの人たちに一つでも多くの笑顔が増えるといいですね。



お釈迦様が紀元前5世紀の5月の満月の日に菩提樹の木の

### た報室から

明けましておめでとうございませう。昨年3月の発足以来、多くの皆さまのご協力とご支援のおかげで、ミャンマーから研修生を迎えることができたことに、心から感謝致します。

広報担当としては、会員獲得や「ミンガラバー」の発行、諸先生方の講演活動の手配、ミャンマーツアーの段取りなど、精一杯務めさせていただきます。

に尽力したいと、決意を新たにしております。皆様から「こうしたらいい」とか「こんなこともやってみたら」とか、「ご提案やご意見等がございましたら、ぜひご一報ください。

一人の力は限られておりますが、志を同じくする者が集えば大きな力となります。どうか皆様におかれましては、一人でも多くの会員を獲得すべく、お力添えのほどお願い申し上げます。（西山）

そのためには、微力ですが全力を傾けて広報活動

### 研修生、初めての

### ミカン狩り楽しむ

ミャンマーの研修生たちは、昨年初、瀬戸大橋を渡ってミカン狩りに。もぎ取っては口に運び、また摘んでは皮を剥き…。日本の秋の味覚を満喫しました。

**本物とは**  
身体のためによいものです。  
基本は医食同源。

●よもぎ麺  
●黒豆麺  
●あずき麺  
●青きな粉麺

4種入パック 1,500円  
2種入ケース 800円

大好評販売中！

ご注文・お問い合わせは  
☎ 084-955-0505

http://www.sky-net.or.jp/akane/  
✉ akane1@muse.ocn.ne.jp